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Fisco presenta denuncia contra 62 funcionarios 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), a cargo de Raquel Buenrostro, 

presentó denuncias contra 62 funcionarios de la institución ante el Ministerio 

Público, de acuerdo con la información publicada en el Informe sobre la Situación 

Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública. 

Los datos revelaron que de enero a junio de este año, 11 de estas denuncias se 

concentraron en el acceso ilícito a sistemas y equipos de informática. Éstas se 

detectaron en la Administración General de Servicios al Contribuyente, en la región 

sur, metropolitana, occidente, noreste, sureste y centro del país. 

En tanto, seis fueron por ilícitos equiparables al contrabando, en la Administración 

General de Aduanas, otras seis fueron por el uso ilícito de atribuciones y facultades 

previstas y sancionadas, detectadas en Aduanas y en la Administración General de 

Comunicaciones y Tecnologías de Información. 

 

 

El SAT duplicó la rentabilidad por actos de fiscalización 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), a cargo de Raquel 

Buenrostro,  informó que  en el primer semestre del 2020 se duplicó la  rentabilidad 

de las auditorías, al pasar de 72.5 pesos recuperados por cada peso invertido en el 

primer semestre del 2019 a 144.5 pesos en la primera mitad del 2020. 

Sin embargo, al dividir la recaudación total por fiscalización entre el presupuesto 

que se asignó, la rentabilidad que arroja es de 185 pesos. El presupuesto total para 

las 36,859 auditorías que se realizaron fue de 1,450 millones de pesos. 

Hace 10 años, la rentabilidad que tenía el SAT en sus auditorías era de 50.9 pesos 

por cada peso que se invertía en ellas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Fisco-presenta-denuncia-contra-62-funcionarios-20200804-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-SAT-duplico-la-rentabilidad-por-actos-de-fiscalizacion-20200804-0004.html
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México está en riesgo de agotar sus dos principales fondos de emergencia 

Cosas de la vida: el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha podido 

sortear el impacto del desplome de los ingresos públicos causado por la crisis 

mundial de Covid-19 gracias a dos fondos de emergencia creados y administrados 

por las administraciones federales pasadas. 

Sin embargo, esos recursos se agotan y este año se descarta que haya ingresos 

excedentes para futuros ahorros. 

Dos de los cinco fondos de emergencia (estabilización presupuestaria), el Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FIEP) y el Fondo de Estabilización 

de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), fueron creados en 2006 con 

el objetivo de compensar las arcas públicas cuando se reporten ingresos faltantes 

en referencia a los programados. En su mayoría estos fondos se componen de los 

ingresos petroleros excedentes de los últimos 10 años, explicó Kristobal Meléndez, 

investigador del centro de investigación Mejoramiento de la Calidad Democrática 

Internacional (Mecademi). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2020/08/04/mexico-riesgo-agotar-principales-fondos-de-emergencia
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La SEP pagará 450 mdp a televisoras por servicios para el programa ‘Aprende en 

casa’ 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer este lunes que el sistema 

de educación a distancia para el ciclo escolar 2020-2021, que inicia el próximo 24 

de agosto, tendrá un costo de 15 pesos para cada alumno, lo que generará un total 

de 450 millones de pesos, pues según la dependencia son 30 millones de 

estudiantes los que usarán el servicio. 

“A partir de los gastos derivados del Acuerdo por la Educación, se calculó el costo 

unitario de 15 pesos (IVA incluido) por cada alumno regular inscrito en el ciclo 

escolar 2020-2021, quienes serán beneficiarios de los contenidos del programa 

académico que se implementará por televisión del 24 de agosto al 18 de diciembre 

de 2020, lo que representa 12 centavos al día por alumno”, dio a conocer la SEP en 

un comunicado. 

 

Impuestos a corporaciones digitales y la fragmentación de la web: ¿hacia un 

Movimiento de Países No Alineados? 

Hace unas semanas, las negociaciones por un nuevo régimen fiscal global para las 

plataformas digitales colapsaron. La negociación, convenida por la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), tiene dos pilares centrales. 

El primer pilar gira en torno a que las grandes plataformas tecnológicas paguen 

parte de sus impuestos a las arcas de cada país en donde tiene usuarios. El 

segundo pilar gira en torno a incorporar un piso impositivo a nivel global, para así 

detener la carrera hacia el abismo que vienen impulsando las empresas 

multinacionales al promover que los países compitan en reducir sus impuestos 

corporativos para ser seleccionadas como el espacio regional donde estas 

empresas harán inversiones. 

Aunque casi 140 gobiernos participan formalmente de la negociación, la mayoría de 

las notas periodísticas del Norte Global enmarcaron este colapso o bien como un 

fracaso de los negociadores de la Unión Europea por lograr que los representantes 

de EE. UU. concedan avanzar hacia un marco más equitativo, o como la retirada 

arbitraria de EE. UU. Lo que es un hecho es que el gobierno de los EE. UU. ha 

proferido amenazas de que impondrá aranceles comerciales contra la importación 

de productos de cualquier país que avance de manera unilateral hacia la 

implementación de sus propios esquemas impositivos en esta materia.  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/la-sep-pagara-450-mdp-a-televisoras-por-servicios-para-el-programa-aprende-en-casa
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/la-sep-pagara-450-mdp-a-televisoras-por-servicios-para-el-programa-aprende-en-casa
https://www.animalpolitico.com/blog-invitado/impuestos-a-corporaciones-digitales-y-la-fragmentacion-de-la-web-hacia-un-movimiento-de-paises-no-alineados/
https://www.animalpolitico.com/blog-invitado/impuestos-a-corporaciones-digitales-y-la-fragmentacion-de-la-web-hacia-un-movimiento-de-paises-no-alineados/
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En junio, apoyo fiscal de EU apuntala remesas; aumentaron 11.1% anual 

El flujo de remesas que envían hacia México los trabajadores que están en el 

exterior, sumó 3,536 millones de dólares en junio, informó el Banco de México. 

Esta cifra incorpora un aumento de 11.1% respecto de los envíos registrados en 

junio del año pasado y es la más alta para un mes de junio desde que Banxico 

comenzó a medir la llegada de remesas. 

Además el flujo de remesas muestra un fortalecimiento desde los 3,379 millones de 

dólares que enviaron los trabajadores en mayo. 

 

Amplia Finanzas descuentos de impuestos a empresarios de Hidalgo 

La Secretaría de Finanzas Públicas de Hidalgo amplió cuatro meses más el plazo 

de beneficios fiscales a los empresarios en la entidad para mitigar los efectos 

económicos ocasionados por la pandemia del covid-19. 

El gobierno estatal otorgó en marzo dos condonaciones al impuesto sobre la 

nómina y uno por la prestación del servicio de hospedaje, durante ese mes y abril. 

Sin embargo, a través de un acuerdo publicado en el Periódico Oficial del Estado 

de Hidalgo (POEH) anunció que dichos beneficios se extenderán hasta agosto. 

El primer beneficio fiscal es sobre la eximición del 50 por ciento del pago 

del impuesto sobre la nómina para los empresarios que tengan una base gravante 

de hasta 500 mil pesos. 

 

Afinan Corral y Directora del SAT mecanismos de coordinación 

El gobernador Javier Corral se reunió con la directora del SAT, Raquel Buenrostro 

en donde definieron temas de coordinación fiscal y el cumplimento de los 

contribuyentes de sus responsabilidades. 

A la reunión acudió el secretario de Hacienda, Arturo Fuentes Vélez, así como el 

coordinador Ejecutivo de Gabinete, Jesús Mesta. 

Corral Jurado recordó que el estado de Chihuahua se ha mantenido por 18 meses 

como el primer lugar en el tablero nacional con la mejor eficiencia recaudatoria. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Generoso-apoyo-fiscal-de-EU-apuntala-remesas-crecen-11.1-anual-pese-a-pandemia-20200803-0027.html
https://hidalgo.lasillarota.com/estados/amplia-finanzas-descuentos-de-impuestos-a-empresarios-de-hidalgo-hidalgo-empresarios-poeh-impuesto/420032
http://www.puentelibre.mx/noticia/afinan_corral_y_directora_del_sat_mecanismos_de_coordinacion/


                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

Congreso va tras dependencias que contraten empresas “fantasmas” en Oaxaca 

Oaxaca, Oaxaca.- El presidente de la Mesa Directiva del congreso local, César 

Enrique Morales Niño aseguró que presentaron una denuncian en la Secretaría de 

la Función Pública, para ir contra las instituciones que contraten servicios de 

empresas fantasmas. 

Explicó que decidieron acudir ante la instancia federal, porque desconfían de la 

institución estatal, por lo tanto tras una primera denuncian están preparando la 

segunda ya que han constatado que instituciones como la Secretaría de las 

Infraestructuras (SINFRA), la Comisión Estatal de la Vivienda (CEVI), Instituto 

Oaxaqueño Constructor de Infraestructura Física Educativa (IOCIFED) y la 

Secretaría de turismo, están contratando empresas fantasmas. 

Señaló que el estado de Oaxaca se ha vuelto un paraíso de empresas fantasmas, 

y reiteró la falta de voluntad de las instancias correspondientes para investigar estas 

empresas fantasmas, y se escudan al decir que no hay dinero para realizar su 

trabajo de manera adecuada. 

 

Estos son los beneficios del impuesto ecológico en Zacatecas 

Debido a que el impacto ecológico de la industria puede ser equiparable a los 

resultados económicos, Zacatecas gestionó el pago de impuestos ecológicos desde 

2017, los cuales son aplicados sobre todo al sector cervecero y minero. Su creación 

y posterior aprobación se ha implementado con fin de resarcir los efectos colaterales 

que tienen las operaciones industriales en la zona en que se asientan. 

Si bien en un inicio se contemplaron cuatro gravámenes, sólo dos se establecieron 

de forma constitucional por la federación: el impuesto a la emisión de gases a la 

atmósfera y el impuesto de contaminantes al suelo, subsuelo y agua. Por el contrario 

se rechazaron los concernientes a remediación ambiental en la extracción de 

materiales y depósito o almacenamiento de residuos; debido a que interfieren en 

cierta medida con los procederes de la federación.  

 

 

 

 

http://tvbus.tv/web/2020/08/03/congreso-va-tras-dependencias-que-contraten-empresas-fantasmas-en-oaxaca/
https://www.liderempresarial.com/estos-son-los-beneficios-del-impuesto-ecologico-en-zacatecas/
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Suman 48,012 muertes por coronavirus en México; hay 443,813 casos 

confirmados 

La Secretaría de Salud informó este lunes que ya son 48 mil 12 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 443 mil 813, de los cuales 42 mil 

360 son activos estimados -es decir, que presentaron síntomas del virus en los 

últimos 14 días-, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos sospechosos acumulados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 79 mil 30. 

Asimismo, 295 mil 677 individuos se han recuperado del virus. 

 

DESCARTAN RECURRIR A LA INMUNIDAD DE REBAÑO 

En México, las defunciones por covid-19 se elevaron a 48 mil 12, debido a 266 

nuevas muertes. 

Se registraron 443 mil 814 contagios acumulados con el reporte de cuatro mil 767 

nuevos casos y hay 79 mil 30 sospechosos. 

 

No hay evidencia científica sobre efectividad de dióxido de cloro contra Covid-19: 

científico UNAM 

El dióxido de cloro, comercializado como solución mineral “milagrosa” y opción para 

el tratamiento de la Covid-19 y otros padecimientos, provoca efectos adversos en la 

salud, como alteración de la actividad eléctrica del corazón, baja presión arterial, 

insuficiencia hepática aguda, vómitos y diarreas severas, según la cantidad de 

sustancia ingerida, informó la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

Así lo dio a conocer Carlos Rius Alonso, del Departamento de Química Orgánica de 

la Facultad de Química (FQ) de la UNAM, quien precisó que aunque se presenta 

como un producto con respaldo científico, lo cual no es así, porque su uso se basa 

en estudios acerca de su efectividad para eliminar virus y bacterias realizados en 

ambientes controlados y no en seres vivos, hechos en la década de los ochenta, de 

acuerdo con un comunicado de la UNAM. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-48-012-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-443-813-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-48-012-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-443-813-casos-confirmados
https://www.excelsior.com.mx/nacional/descartan-recurrir-a-la-inmunidad-de-rebano/1397748
https://aristeguinoticias.com/0308/mexico/no-hay-evidencia-cientifica-sobre-efectividad-de-dioxido-de-cloro-contra-covid-19-cientifico-unam/?s=09%2F
https://aristeguinoticias.com/0308/mexico/no-hay-evidencia-cientifica-sobre-efectividad-de-dioxido-de-cloro-contra-covid-19-cientifico-unam/?s=09%2F
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Bosques podrían volver a cerrarse si no se cumplen cuidados sanitarios 

Los bosques de Aragón, Chapultepec y Tlalpan podrían ser cerrados de nueva 

cuenta por incumplimiento de las medidas sanitarias, advirtió la Secretaría de Medio 

Ambiente de la Ciudad de México (Sedema). 

Rafael Obregón, director del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de 

Valor Ambiental, indicó que el domingo 2 de agosto tuvieron que cerrar durante unas 

dos horas el Bosque de Aragón debido a que los usuarios no respetaron las reglas 

sanitarias para evitar la propagación del covid-19. 

 

OMS apaga optimismo sobre salida a Covid-19 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) lanzó una cubetada de agua fría a 

quienes esperan que el desarrollo de vacunas o medicamentos contra el Covid-19 

permitan poner fin a la epidemia y regresar a la antigua normalidad, al advertir que 

es posible que nunca haya un remedio infalible. 

“No hay una bala de plata en este momento y puede que nunca la haya”, advirtió el 

director general del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, durante una 

conferencia de prensa en Ginebra, pese a que los científicos han progresado en la 

identificación de tratamientos que pueden ayudar a las personas con las formas más 

graves de Covid-19, varias vacunas se encuentran en ensayos en etapas 

avanzadas y más de una podría resultar efectiva. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/actualidad/bosques-podrian-volver-cerrarse-si-no-se-cumplen-cuidados-sanitarios/125444?categoria=%22dinero%22
https://www.razon.com.mx/mundo/pandemia-hay-solucion-vez-haya-oms-399985
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Gozan hoy petroleros de 'viejos apoyos' 

El sindicato petrolero sigue gozando de prebendas que le otorgó Pemex en 

Gobiernos anteriores, aunque las cláusulas bajo las cuales se crearon esos apoyos 

ya desaparecieron del Contrato Colectivo de Trabajo (CCT). 

Entre 2019 y el primer trimestre de 2020, el sindicato recibió más de 150 millones 

de pesos bajo el concepto y amparo de las cláusulas 251 y 251 bis, aun cuando 

estas ya no están vigentes. 

 

Otorgan contrato exprés por 36 mdp para programas 

Para elaborar materiales audiovisuales para el regreso a clases, la SEP pagará 

hasta 36 millones de pesos a una empresa de outsourcing que trabaja para Grupo 

Elektra, y una productora privada. 

El pasado 17 de junio, Sinergia Consultoría de Negocios, en consorcio con Prime 

Show Productora, ganó la licitación para el servicio de producción, programación y 

transmisión de materiales audiovisuales y multimedia, hasta el 31 de diciembre. 

 

BAJARÍAN FONDOS PARA VACUNAS; HASTA 95% DEL PRESUPUESTO 

El programa de vacunación y su presupuesto de dos mil 89 millones 343 mil pesos 

encabezan la lista de las 22 acciones gubernamentales que el Pacto por la Primera 

Infancia le ha solicitado al presidente Andrés Manuel López Obrador exceptuar de 

los recortes en las partidas 2000 y 3000. 

El mantenimiento, los alimentos y los servicios de las guarderías del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 

de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) también figuran en los gastos en riesgo 

de ser afectados por el decreto de austeridad, al igual que la enseñanza 

escolarizada de los niños de zonas rurales que acuden a escuelas del Consejo 

Nacional de Fomento a la Educación (Conafe). 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/gozan-hoy-petroleros-de-viejos-apoyos/ar2001914?v=3
https://www.reforma.com/otorgan-contrato-expres-por-36-mdp-para-programas/ar2001922?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bajarian-fondos-para-vacunas-hasta-95-del-presupuesto/1397749
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bajarian-fondos-para-vacunas-hasta-95-del-presupuesto/1397749
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bajarian-fondos-para-vacunas-hasta-95-del-presupuesto/1397749
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bajarian-fondos-para-vacunas-hasta-95-del-presupuesto/1397749
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Nueva política de abasto de fármacos eleva riesgo de opacidad en gasto 

Delegar en la UNOPS la importación de medicinas para el sector salud limitará 

capacidad de fiscalización de los recursos públicos respectivos, sostiene el director 

de la organización civil. 

Al delegar en un “tercero” la compra de medicamentos e insumos del sector salud 

en el extranjero, el gobierno de México enfrentará un mayor riesgo de opacidad y 

ausencia de fiscalización de los recursos públicos por el estado mexicano, aseveró 

Eduardo Bohórquez, director general de Transparencia Mexicana. 

 

La 4T invierte en Museo de la Reforma Energética de Peña Nieto... que no existe 

Lo apodaron el museo de la Reforma Energética, aunque su nombre real es Museo 

Nacional de Energía y Tecnología (Munet). Enrique Peña Nieto lo presentó justo a 

mitad de su sexenio como la obra magna que proyectaría su legado y “el proceso 

de modernización del sector energético en México”. 

Ese día, un 8 de diciembre de 2015, el exmandatario mexicano aprovechó la 

inauguración de una refinería en Tula, Hidalgo, para anunciar la creación del nuevo 

recinto. Lo hizo flanqueado por los principales progenitores de la obra: Emilio N, 

entonces director de Pemex y hoy detenido por cargos de cohecho, lavado de 

dinero, asociación delictuosa; Enrique Ochoa Reza, ex director de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) y actualmente diputado federal del PRI; Carlos Ruiz 

Sacristán, presidente del Consejo de Administración de la empresa de 

infraestructura energética IEnova y Enrique Norten, director del despacho TEN 

Arquitectos y responsable del proyecto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Nueva-politica-de-abasto-de-farmacos-eleva-riesgo-de-opacidad-en-gasto-20200804-0012.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/reforma-energetica-enrique-pena-nieto-munet-museo-nacional-de-energia-y-tecnologia-pemex-cfe-banobras-5577997.html
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Pese a Covid, Afores tienen buen desempeño y acumulan plusvalías por 280 mil 

mdp 

Al cierre de julio, los recursos de los trabajadores administrados por 

las Afore lograron plusvalías por 60 mil 562 millones de pesos, con lo cual a partir 

de abril han acumulado cuatro meses con resultados positivos, pese a la pandemia 

de Covid-19. 

Según la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), con este 

resultado, las diez Afore que operan en el país, de enero a julio, tienen acumuladas 

280 mil 597 millones de pesos en plusvalías, 3.3% menor a la misma cifra reportada 

en julio de 2019. 

 

Reforma de pensiones asegura 70% de un salario mínimo: especialistas 

La nueva reforma de pensiones dará 70% del salario mínimo vigente a quienes se retiren 

con 60 años y 750 semanas cotizadas, pero entre más semanas cotizadas tenga un 

trabajador ante el Seguro Social y, de acuerdo con el salario que registró, se verán los 

beneficios, coincidieron expertos. 

El presidente de la Comisión de Seguridad y Pensiones del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Pedro Sánchez, y el director de la Fundación de Estudios Financieros, 

Guillermo Zamarripa, así como el director general del Centro de Estudios Económicos del 

Sector Privado (CEESP),Carlos Hurtado, afirmaron lo anterior y aseguraron que, de 

aprobarse, será de las mejores reformas que tendrá esta administración. 

 

Expertos proponen crear un sistema nacional de pensiones 

Para solucionar las carencias y problemas del actual sistema pensionario, y permitir 

que la movilidad laboral no afecte a las cotizaciones en busca de que los 

trabajadores puedan acceder a una pensión digna, especialistas recomendaron 

crear un sistema nacional de pensiones en que se administre por igual los ahorros 

generados por todos los trabajadores mexicanos, indistintamente del tipo de 

contrato que tengan. 

Proponen que en un mismo sistema se agrupen las cotizaciones de quienes están 

registrados ante los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS), de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) o ante los cerca de mil 

sistemas pensionarios que hay en las distintas instancias de gobierno y públicas en 

todo el país. Recomendaron buscar mecanismos para incorporar a trabajadores -

informales. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pese-covid-afores-tienen-buen-desempeno-y-acumulan-plusvalias-por-280-mil-mdp
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pese-covid-afores-tienen-buen-desempeno-y-acumulan-plusvalias-por-280-mil-mdp
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/reforma-de-pensiones-asegura-70-de-un-salario-minimo-especialistas
https://www.jornada.com.mx/2020/08/04/politica/014n1pol
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Estados de la frontera norte registran la mayor tasa de pensionados 

Coahuila y Nuevo León tienen el porcentaje más elevado del país de pensionados 

respecto a su Población Económicamente Activa. 

La apuesta de los estados de la frontera norte del país en el empleo formal se 

observa en sus tasas de pensionados respecto a la Población Económicamente 

Activa (PEA) de cada entidad federativa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Estados-de-la-frontera-norte-registran-la-mayor-tasa-de-pensionados-20200804-0006.html
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Prevén ‘rebote’ de 7.6% en el PIB para el tercer trimestre 

La economía mexicana inició su recuperación en el tercer trimestre y los analistas 

esperan que presente un ‘rebote’, ante el desplome histórico del trimestre previo, la 

reapertura gradual de las actividades productivas y por el impulso de la economía 

estadounidense. 

El consenso de analistas consultados por el Banco de México estima que 

el Producto Interno Bruto (PIB) registrará un crecimiento trimestral de 7.6 por ciento 

entre julio y septiembre, más que el 5.5 por ciento previsto en la encuesta previa. 

Este sería su primer desempeño positivo desde inicios de 2019, y el más elevado a 

partir de que hay cifras disponibles, luego de la caída histórica de 17.3 por ciento en 

el segundo trimestre. Sin embargo, se prevé que la recuperación se moderará a 3.5 

por ciento para el cuarto trimestre, y a 1.6 para el primer cuarto de 2021. 

 

 

Adiós, superávit: Hacienda proyecta déficit de 127,500 mdp en finanzas públicas en 

2020 

Las presiones de gasto sobre los ingresos y un aumento de la deuda obligaron a 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a proyectar un mayor déficit en 

las finanzas públicas al cierre de 2020, toda vez que persiste la pandemia del 

COVID-19, y la incertidumbre sobre el momento en que estará disponible una 

vacuna que permita una reapertura amplia y segura. 

La dependencia ajustó el déficit primario, el cual prevé alcance un nivel de -0.6 por 

ciento del PIB para este año, desde un pronóstico inicial de -0.4 por ciento previsto 

en Pre-Criterios 2021, lo que implica pasar de un déficit de 85 mil 543 millones de 

pesos, a 127 mil 500 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/analistas-tumban-estimacion-sobre-economia-de-mexico-en-2020-preven-contraccion-de-10-02
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/hacienda-proyecta-mayor-deficit-en-finanzas-publicas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/hacienda-proyecta-mayor-deficit-en-finanzas-publicas
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Concluir tren a Toluca se suma a prioridades de AMLO 

De los tres tramos de obra pública, los primeros dos llevan un avance físico del 94% 

y el tramo tres, en la CDMX, se estima lleva el 35-40 por ciento. 

El tren interurbano México-Toluca se ha convertido en un proyecto prioritario para 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien desea inaugurarlo antes de que 

concluya su administración, a pesar de que en el primer semestre de este año se le 

redujo el 32.5% del presupuesto asignado por medio de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT): de 3,000 millones de pesos bajó a 2,024 

millones de pesos. 

 

Privilegia Pemex compras a modo 

La adquisición de bienes y servicios por invitación restringida de proveedores a 

Pemex se multiplicó por 51 veces con la llegada del Gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador. 

Ahora 4 de cada 10 pesos gastados se realizó por esa vía, de acuerdo con un 

estudio del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos (INAI). 

 

Justicia decidirá sobre caso Odebrecht, afirma Citapia 

Después de varios señalamientos en contra por la probable participación en la 

entrega de sobornos de Odebrecht al exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, la 

empresa Construcciones Industriales Tapia (Citapia) ofreció una postura al 

respecto. 

A través de su abogado, Carlos Eliel Meléndez Ramírez, considera que la secrecía 

o reserva con que se ha manejado el caso y los juicios de valor vertidos contra 

instituciones, empresas o personas sin el sustento legal, les provocan descrédito, lo 

que puede ser sumamente perjudicial para sus operaciones futuras. 

“Las versiones que se han vertido en torno a las empresas y personas físicas como 

Citapia, que supuestamente fueron claves en la supuesta entrega de los sobornos 

a Emilio Lozoya, no tienen sustento, porque para muchos de ellos no se ha 

determinado ministerial y menos judicialmente alguna responsabilidad o grado de 

participación en los asuntos legales que están en curso”, dijo a EL UNIVERSAL. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Concluir-tren-a-Toluca-se-suma-a-prioridades-de-AMLO-20200804-0010.html
https://www.reforma.com/privilegia-pemex-compras-a-modo/ar2001989?v=3
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/justicia-decidira-sobre-caso-odebrecht-afirma-citapia
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'Devoran' aplicaciones ganancia restaurantera  

El costo del sector restaurantero para mantenerse vivo durante el confinamiento ha 

sido muy alto. 

Aplicaciones de reparto como DiDi Food, Rappi y Uber Eats, que ahora son su 

principal canal de venta, se quedan con hasta 30 por ciento del valor de cada pedido. 

 

Penalizan a Pemex por 2 mil 813 mdp 

Pemex no ha logrado satisfacer la cantidad de gas etano que por contrato tiene 

pactado con el consorcio Braskem-Idesa, lo que ha causado que acumule 

penalizaciones por 2 mil 813 millones de pesos, de acuerdo con la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF). 

El contrato estipula ciertas penalidades en caso de no cumplir con el suministro de 

etano y, según la segunda entrega del informe de la ASF de la cuenta del 2018, las 

penalizaciones ascendieron a 283 millones de pesos en 2016; 810.1 en 2017 y mil 

720 en 2018, un total de 2 mil 813 millones de pesos. 

 

IIF:inversionistas venden títulos de deuda mexicana 

Existe incertidumbre y preocupación por el rebrote de la pandemia y la débil 

perspectiva mundial de crecimiento, aspectos que inciden en el ánimo de los 

inversionistas. 

Inversionistas no residentes deshicieron posiciones en títulos mexicanos de deuda 

durante cinco meses consecutivos, de marzo a julio, y completan una salida 

histórica de 17,547 millones de dólares, según cifras preliminares del Instituto de 

Finanzas Internacionales (IIF). 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/devoran-aplicaciones-ganancia-restaurantera/ar2001893?v=3
https://www.reforma.com/penalizan-a-pemex-por-2-mil-813-mdp/ar2001889?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/economia/IIFinversionistas-venden-titulos-de-deuda-mexicana-20200803-0100.html
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Otra vez las ahora benditas remesas suben 11.1% en junio 

Las remesas familiares que enviaron los connacionales a México, principalmente 

desde Estados Unidos, ascendieron a tres mil 536.9 millones de dólares, un alza de 

11.1 por ciento respecto al mismo mes de 2019, siendo Jalisco el principal receptor 

de divisas. 

A tasa mensual, el repunte se ubicó en 4.66 por ciento, lo que significó una 

desaceleración en comparación con el crecimiento de mayo y de marzo. 

 

Cemex cierra desinversión por 230 mdd 

La Empresa mexicana Cemex, dio a conocer ayer que que concluyó la venta de 

algunos de sus activos en el Reino Unido, a la empresa Breedon Group por un 

monto de alrededor de 230 millones de dólares, esto como parte de una estrategia 

de la firma para reducir la deuda que tiene y acceder a recursos. 

En un comunicado que envió la firma a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la 

transacción, que incluye unos 30 millones de dólares de deuda, alcanzó la meta de 

desinversión de entre mil 500 millones de dólares y 2 mil millones de dólares 

planificada para el periodo que va de junio de 2018 hasta finales de 2020. 

 

 

Caída anual de ventas de autos en EU es similar a la de 2009 

Las ventas de vehículos en Estados Unidos fueron más fuertes de lo esperado en 

el segundo trimestre, sin embargo, aún estuvieron 33.7% por debajo de los niveles 

registrados en el mismo lapso del año pasado, lo que constituye la peor caída desde 

el segundo cuarto de 2009, dice un reporte de BBVA. 

En proyección anualizada la venta de vehículos ligeros en junio fue de 13.15 

millones de unidades, frente a 17.23 millones de unidades hace un año. En 

comparación con junio de 2019, las ventas mensuales estimadas de General Motors 

cayeron un 29.5%; las ventas de Ford, un 27.8%; las ventas de FCA; un 33.1% y 

las ventas de Tesla cayeron un 22.6%, reportó el sitio especializado marklines. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/suben-remesas-4-66-junio-llegaron-3-mil-536-9-mdd-399989
https://www.razon.com.mx/negocios/cemex-cierra-desinversion-230-mdd-400067
https://aristeguinoticias.com/0408/dinero-y-economia/caida-anual-de-ventas-de-autos-en-eu-es-similar-a-la-de-2009/
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Alsea, Hooters y Maison Kayser se apoyan en ‘cocinas fantasma’ 

El COVID-19 y el aislamiento para evitar los contagios impulsó la proliferación de 

‘cocinas fantasmas’ en México, un modelo de negocios usado por Alsea, CMR, 

Hooters y Maison Kayser, que les permite ofrecer platillos a domicilio, sin tener que 

contar con un restaurante físico. 

Con estas ‘cocinas fantasmas’, las firmas reducen la inversión y los costos 

operativos en comparación con lo que se requiere en un local con mesas, meseros 

y comensales.   

A inicios del año sólo 30 por ciento de los restaurantes ofrecían envíos a domicilio, 

pero por el COVID-19 y la Sana Distancia, ahora hasta el 80 por ciento de estos 

negocios cuentan con delivery, algunos adaptando su modelo a ‘cocinas 

fantasmas’, también conocidas como ‘oscuras’, donde el servicio sólo es a domicilio, 

por lo que no hay mesas ni comensales, de acuerdo con datos de la Cámara 

Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/alsea-cmr-hooters-y-maison-kayser-se-apoyan-en-cocinas-fantasmas


                                                                                                                                                                                    

34 
 

 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

Gobernadores aliancistas piden reunión con AMLO; "ya no funciona la simulación", 

dicen 

En un comunicado conjunto, la Alianza Federalista de Gobernadores pidió una 

reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador y acabar con lo que 

llamaron "simulación presidencial". 

Los mandatarios estatales reiteraron el llamado a López Obrador para sostener un 

diálogo "respetuoso, ante los retos del país" 

"Lamentamos que en lugar de buscar un acuerdo democrático con el conjunto de 

los estados fundadores de la Federación, no se construya un diálogo respetuoso 

entre pares y se aparente un diálogo republicano que no existe", refieren. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-4-de-agosto-5579865.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobernadores-aliancistas-piden-reunion-con-amlo-ya-no-funciona-la-simulacion-dicen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobernadores-aliancistas-piden-reunion-con-amlo-ya-no-funciona-la-simulacion-dicen
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ARRANCARÁ EN TV EL NUEVO CICLO ESCOLAR 

El próximo ciclo escolar iniciará el 24 de agosto, de forma virtual, con el apoyo de 

las cuatro televisoras más importantes del país: Grupo Imagen, Televisa, Televisión 

Azteca y Grupo Multimedios. 

Así lo informó el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, quien 

aseguró que no existen las condiciones para arrancar las clases de manera 

presencial. 

 

Se incorporará una nueva asignatura llamada 'Vida saludable' a planes de estudio, 

informa Moctezuma 

El secretario de Educación Pública (SEP), Esteban Moctezuma, informó este lunes 

que se incorporará la asignatura 'Vida saludable' a los planes de estudio. 

"En el mediano y largo plazos, nos vamos a defender de la pandemia (de COVID-

19) fortaleciendo nuestro sistema inmune. Con una sana nutrición, con ejercicio, 

higiene personal y limpieza del entorno, para lo cual incorporaremos, por 

instrucciones del presidente, la asignatura 'Vida saludable'", indicó en la conferencia 

matutina. 

Moctezuma no dio más detalles con respecto a esta nueva materia. 

El funcionario recordó que no todo será igual en este nuevo ciclo escolar, debido a 

que han muerto más de 47 mil personas a causa de COVID-19 en el país. 

 

Gobierno publica decreto que aprueba el Programa para el Desarrollo del Istmo de 

Tehuantepec 

El Gobierno de México publicó este martes en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF) el decreto por el que se aprueba el Programa para el Desarrollo del Istmo de 

Tehuantepec 2020-2024. 

Este programa es obligatorio para el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec, señala el decreto. 

En tanto, indica que corresponde a los ámbitos de las secretarías de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) y de la Función Pública (SFP) dar seguimiento a la 

implementación de estrategias prioritarias y acciones puntuales en relación al 

corredor y al programa. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/arrancara-en-tv-el-nuevo-ciclo-escolar-televisoras-y-gobierno-suscriben-acuerdo-historico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arrancara-en-tv-el-nuevo-ciclo-escolar-televisoras-y-gobierno-suscriben-acuerdo-historico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arrancara-en-tv-el-nuevo-ciclo-escolar-televisoras-y-gobierno-suscriben-acuerdo-historico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arrancara-en-tv-el-nuevo-ciclo-escolar-televisoras-y-gobierno-suscriben-acuerdo-historico
https://amp.elfinanciero.com.mx/nacional/se-incorporara-una-nueva-asignatura-llamada-vida-saludable-informa-moctezuma?fbclid=IwAR1LmjXCU_XivDhNArAJqI8mQdBaCYdvMRAGzDIjOULhqpuirhHq4UkKUJg&__twitter_impression=true&s=09
https://amp.elfinanciero.com.mx/nacional/se-incorporara-una-nueva-asignatura-llamada-vida-saludable-informa-moctezuma?fbclid=IwAR1LmjXCU_XivDhNArAJqI8mQdBaCYdvMRAGzDIjOULhqpuirhHq4UkKUJg&__twitter_impression=true&s=09
https://elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-publica-decreto-que-aprueba-el-programa-para-el-desarrollo-del-istmo-de-tehuantepec
https://elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-publica-decreto-que-aprueba-el-programa-para-el-desarrollo-del-istmo-de-tehuantepec
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Niegan amparo a hijo de exsecretario de Hacienda contra orden de captura 

Una juez federal negó un amparo a Gonzalo Gil White, hijo del exsecretario de 

Hacienda, Francisco Gil Díaz, contra la orden de aprehensión que existe en su 

contra por los delitos de abuso de confianza. 

Dicha orden fue librada el 28 de noviembre de 2019 por el Juez de Control 

Centésimo Décimo Cuarto del Sistema Procesal Penal Acusatorio de la Ciudad de 

México, relacionada con el caso Oro Negro. 

"La Justicia de la Federación no ampara ni protege a Gonzalo Gil White contra el 

acto, autoridades y motivos expuestos en el considerando séptimo de esta 

sentencia", señaló la Juez Sandra Leticia Robledo. 

 

Sedatu ignoró a 36 dueños de los terrenos del aeropuerto Felipe Ángeles 

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) supo tres años y 

cinco meses antes del 26 de abril de 2019, fecha en que declaró como terrenos 

nacionales 745 hectáreas de San Miguel Xaltocan, que en ese territorio del 

municipio de Nextlalpan había, al menos, 36 propietarios. 

Tres oficios, uno del Instituto de Información e Investigación Geográfica Estadística 

y Catastral del Estado de México (Igecem); otro de la Dirección de Propiedad Rural 

de la Sedatu, y un acta de deslinde de terreno nacional de la Sedatu-Edomex, de 

los cuales Excélsior tiene copia, confirman que la Sedatu sabía de la existencia de 

propiedad privada en el lugar donde se construye el Aeropuerto Internacional 

General Felipe Ángeles. 

 

Presentan al 'Marro' ante juez de control; se le imputará el delito de secuestro 

José Yépez, alias 'El Marro', fue trasladado este martes ante un juez de control ante 

quien se le imputará el delito de secuestro, informó la Fiscalía General del Estado 

de Guanajuato. 

La dependencia agregó que 'El Marro' es acompañado de personas relacionadas a 

él, a quienes también se les imputará el mismo cargo. 

Yépez fue aprehendido en la madrugada del domingo, en un operativo en el que 

participaron fuerzas federales y estatales, anunció el gobernador de Guanajuato, 

Diego Sinhue Rodríguez. 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/niegan-amparo-a-hijo-de-exsecretario-de-hacienda-contra-orden-de-captura
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sedatu-ignoro-a-36-duenos-de-los-terrenos-del-aeropuerto-felipe-angeles/1397771
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/presentan-al-marro-ante-juez-de-control-se-le-imputara-el-delito-de-secuestro
https://elfinanciero.com.mx/nacional/detienen-a-jose-yepez-el-marro
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Golpe al Cártel de Santa Rosa de Lima estalla violencia en Guanajuato 

José Antonio "N", más conocido como "El Marro", fue trasladado al penal de 

Puentecillas, en Guanajuato capital, donde será puesto a disposición de un juez, 

pues además de los delitos del orden federal que hay en su contra, como robo de 

hidrocarburo y delincuencia organizada, también hay pendiente contra él una 

investigación por el delito de secuestro, pues fue encontrado en flagrancia en la 

presunta comisión de este ilícito. 

Minutos antes de las 11 de la noche, "El Marro" fue trasladado al penal de 

Puentecillas, donde esta noche la pasará ahí. 

 

CFE invita trabajadores a comprar boletos para la rifa del avión presidencial 

Rubén Cuevas Plancarte, director corporativo de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) envió una circular para invitar al personal a comprar boletos para 

la rifa del avión presidencial. 

La circular fechada el 30 de julio y con folio DCA/ 0018/ 2020 fue girada a directores 

corporativos, directores generales de empresas de empresas productivas 

subsidiarias y filiales, al abogado general, auditor interno titular de la unidad de 

responsabilidades coordinador de relaciones interinstitucionales, al coordinador de 

control interno, al coordinador de comunicación corporativa y a titulares de unidades 

de negocio. 

 

Impulsa Delgado encuesta abierta para elección en Morena 

Mario Delgado, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

se pronunció a favor de una encuesta abierta para elegir a la nueva dirigencia de 

ese partido.En sus redes sociales y a través de un video, dijo que no existe pretexto 

para realizar una encuesta al interior del partido, para que con ello surja una 

dirigencia fuerte con toda legitimidad.“Todos los días vemos en los medios, en las 

redes sociales, en los periódicos, encuestas y sondeos.  

No hay pretexto para hacer una encuesta ya en Morena abierta, transparente, con 

una metodología clara. Para que surja una dirigencia fuerte con toda legitimidad”, 

apuntó. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/golpe-al-cartel-de-santa-rosa-de-lima-estalla-violencia-en-guanajuato-5392830.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/cfe-invita-trabajadores-a-comprar-boletos-para-la-rifa-del-avion-presidencial-5577899.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Impulsa-Delgado-encuesta-abierta-para-eleccion-en-Morena20204814
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Ordenan a SFP transparentar permisos de Tren Maya 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) debe buscar y entregar los documentos 

que acrediten el derecho de vía del Tren Maya, la existencia de vías de tren con 

rieles propiedad del gobierno federal, así como los expedientes de la venta de rieles, 

resolvió el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (Inai). Además, la dependencia debe brindar una respuesta 

que dé certeza sobre los permisos ambientales otorgados, indicando la fuente y la 

forma para consultar la Manifestación de Impacto Ambiental para la Fase 1 del 

proyecto. 

 La comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena afirmó que el Tren Maya es una de las 

obras de infraestructura más grandes impulsadas por el gobierno federal, por lo que 

transparentar la información brindará a la población certeza sobre tres aspectos 

esenciales del proyecto: “Es preciso que la ciudadanía tenga claridad de la magnitud 

de los trabajos necesarios para rehabilitar estas vías, así como las adiciones o 

modificaciones que resultarán necesarias para poder concretar este proyecto”, 

apuntó. 

 

La 4T ‘olvida’ a ancianos y enfermos de cáncer, advierten estudios de diputados 

A 20 meses de gobierno de la 4T, una gran porción de adultos mayores y de 

enfermos de cáncer continúa en la incertidumbre, la desatención y muchos hasta 

en el abandono, advierten estudios del PES y MC en el Congreso de la Unión. 

“Es fundamental que el INAPAM cuente con información actualizada, a fin de que 

pueda tener certeza sobre la ubicación de casas hogar, albergues o asilos para 

llevar a cabo sus funciones de verificación de funcionamiento, capacitación de su 

personal, modelo de atención y condiciones de la calidad de vida en los centros de 

atención a los adultos mayores”, denunció el Partido Encuentro Social (PES). 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ordenan-a-SFP-transparentar-permisos-de-Tren-Maya20204816
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/diputados-acusan-a-4t-de-olvidar-a-ancianos-y-enfermos-de-cancer
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Trump, bajo lupa por posible fraude, sugiere fiscal 

La investigación que la Fiscalía del Distrito de Manhattan tiene abierta contra el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, va más allá de lo que se pensaba y 

podría incluir alegaciones de fraude bancario y de seguros, según reveló el fiscal 

Cyrus Vance, al citar reportes públicos de un “amplio y prolongado comportamiento 

delictivo en la organización Trump”. 

Esa nueva información figura en un documento presentado por Vance ante un 

tribunal neoyorquino, en el que pide al juez que desestime las maniobras legales de 

Trump para tratar de mantener bloqueado el acceso a sus declaraciones de 

impuestos. 

El mes pasado los abogados de Trump argumentaron que el citatorio del gran jurado 

por la declaración de ingresos fue emitido de mala fe y equivale a hostigamiento al 

presidente. 

 

Adelanta Florida votación de elecciones primarias 

La votación anticipada para las primarias del 18 de agosto en Estados Unidos, en 

las que se definirán a los candidatos republicanos y demócratas que competirán en 

las urnas en noviembre po puestos federales y locales, comenzó este lunes, entre 

medias de seguridad sanitaria, en varios condados de Florida. 

En Miami-Dade -el condado floridano con mayor número de contagiados y fallecidos 

a causa de la pandemia de Covid-19- se habilitaron 23 centros de votación que 

estarán activos hasta el 16 de agosto. 

 

China y OMS planean rastrear origen del nuevo coronavirus 

China y la Organización Mundial de la Salud (OMS) estaban discutiendo planes para 

rastrear el origen del brote de coronavirus luego de la visita al país de dos expertos 

de la agencia de Naciones Unidas, anunció el Ministerio de Exteriores chino este 

martes. 

Los expertos realizaron “consultas preparatorias acerca de cooperación en 

investigación científica sobre rastreo de virus” durante sus dos semanas de 

estancia, que finalizaron el domingo, dijo Wang Wenbin, vocero del ministerio, a 

reporteros. 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trump-bajo-lupa-por-posible-fraude-sugiere-fiscal
https://www.reforma.com/adelanta-florida-votacion-de-elecciones-primarias/ar2001804
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/china-y-oms-planean-rastrear-origen-del-nuevo-coronavirus
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ROGELIO VARELA  

Corporativo 

Rotoplas, en el ojo de la 4T 

Es bien sabido que son varias las empresas que la 4T tiene en la mira, no sólo por 

acaparamiento de contratos en otras administraciones, sino para retomar 

investigaciones inconclusas por irregularidades en varias licitaciones. 

Tal es el caso de Rotoplas, que dirige Carlos Rojas Aboumrad, especializada en la 

fabricación e instalación de tinacos, cisternas, purificadores y tubería para agua 

potable, y que ha obtenido de 2013 a julio de 2020 unos 23 contratos por más de 

806 millones de pesos para instalar sistemas de recolección de agua y bebederos, 

entra otras obras. 

Rotoplas se hizo este año de un contrato que le asignó la Cofece, de Alejandra 

Palacios, a través de una adjudicación directa, por 155 millones 172 mil pesos para 

el servicio de purificación de agua potable. 

Añada que en el sector se sabe que en 2016 Rotoplas buscó frenar indagatorias de 

la Auditoría Superior de la Federación sobre contratos por mil 500 millones de 

pesos asignados para el programa Zonas Prioritarias de la Secretaría de Desarrollo 

Social. 

Luego de visitas de los funcionarios de la ASF, la empresa respondió con dos 

demandas de amparo en las que calificó de ilegales los requerimientos de 

información, pidió suspenderlos y cuestionó la constitucionalidad de un artículo de 

la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación. 

El caso es que 2020 podría resultar poco alentador para esta compañía que reportó 

en el último semestre una caída de 3.9 por ciento en sus ventas, pero en especial 

porque cumple con varios elementos que la 4T busca perseguir, situación que ya 

estaría en el radar del Servicio de Administración Tributaria de Raquel Buenrostro, 

quien supervisa a detalle sus operaciones. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/carlos-rojas-aboumrad-regreso-a-clases-tv-radio-4t-cofece-rotoplas-asf-raquel-buenrostro-corporativo-rogelio-varela/
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BAJO RESERVA 

López-Gatell acumula admiradores 

Ayer, mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador defendía al 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, luego de que la semana pasada 9 

gobernadores de oposición exigieron su renuncia ante las críticas por la manera en 

que se ha conducido dentro de la estrategia del gobierno federal para enfrentar la 

pandemia de Covid-19, el secretario general de la Federación de Sindicatos de 

Trabajadores al Servicio del Estado, el exsenador Joel Ayala, arremetió contra el 

funcionario federal y lo llamó a dejar de promover su imagen y de hacer futurismo 

político. El líder de la burocracia nacional dijo que López-Gatell debe apagarse a la 

realidad de la pandemia, que está cerca de cobrar ya 50 mil muertes y que se aparte 

del futurismo político. Así que don Hugo sigue acumulando admiradores. 

 

EDITORIAL EL UNIVERSAL 

Menos educación, más pobreza 

Serán muy escasos los sectores que salgan intactos de la crisis económica 

generada por la pandemia. En materia educativa poco se ha dicho, pero hoy este 

diario presenta estimaciones del Programa de Naciones Unidas sobre el Desarrollo 

y las cifras no son nada optimistas respecto a las afectaciones que se darán, 

principalmente, en la educación media superior y superior. 

La combinación de escuelas cerradas y pérdidas de empleo ocasionará que hasta 

1.4 millones de estudiantes no continúen sus estudios de preparatoria ni su 

preparación universitaria en el ciclo escolar 2020-2021. 

Muchos de los jóvenes tendrán que abandonar las aulas para apoyar la economía 

familiar cerrándose así la oportunidad de aspirar a mejores condiciones de vida. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/lopez-gatell-acumula-admiradores
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
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CARLOS LORET DE MOLA 

El enojo contra Gatell… dentro del gobierno 

Hugo López-Gatell, el subsecretario de Salud y vocero ante la pandemia, sigue 

generando chispas dentro del gobierno del presidente López Obrador. Varios de los 

colaboradores de mayor confianza del primer mandatario han chocado con él. 

La principal fuente de tensión es que aparentemente López-Gatell no sabe trabajar 

en equipo y no cumple con los acuerdos a los que llega con sus colegas. “Al 

subsecretario estrella ya se le subió la fama”, dicen. Pero sobre todo, el problema 

que subyace en las disputas es que por su culpa, todos en Morena están pagando 

una alta factura política ante una pandemia fuera de control. 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el vocero 

presidencial, Jesús Ramírez; y el director general del IMSS, Zoé Robledo; son 

algunos de los funcionarios de alto nivel que han tenido raspones con López-Gatell 

en las últimas semanas, según me cuentan varias fuentes. Es normal que lo nieguen 

públicamente. 

 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Gobernadores: anecdóticos y sometidos al presidencialismo 

El embate de 9 gobernadores que solicitaron el viernes la renuncia de Hugo-López 

Gatell por sus “errores, equivocaciones y omisiones” en el manejo de la pandemia 

del Covid-19 fue rápidamente desarticulado por una férrea defensa presidencial, 

que incluyó la manifestación de las “fuerzas vivas” de la 4T en defensa del 

subsecretario que, paradójicamente, terminó más fortalecido por los mismos que 

pretendían tirarlo. 

Se confirma así que, con todo y su enorme poder local, los gobernadores no tienen 

la misma fuerza en los asuntos nacionales y, aún cuando conformen bloques y 

alianzas para acuerparse y defender los intereses de sus estados, no pasan de ser 

un grupo de presión que, al final termina siendo sometido por 

el presidencialismo que les impone tiempos, nombramientos y agenda a partir del 

control del Presupuesto federal, sobre todo cuando el presidente tiene el control 

mayoritario del Congreso de la Unión. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

Las últimas horas de libertad del Marro 

Tres personas se quedaron rezagadas para servirle de escudo, en tanto El Marro se 

daba a la fuga. Uno de ellos, Saulo Sergio “N”, abrió fuego contra los agentes de la 

Agencia de Investigación Criminal de Guanajuato que habían entrado en la finca en 

la que el líder del Cártel de Santa Rosa de Lima se escondía, en el poblado de 

Franco Tavera, municipio de Juventino Rosas. 

El Marro corrió al lado de su jefe de seguridad, Raúl Alberto “N”, alias El 

Diente, hacia un terreno baldío ubicado al fondo de la finca. Al llegar a la barda que 

separa los dos predios, El Diente dejó que El Marro brincara hacia el otro lado.  

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

LA CORRUPCIÓN crece en las sombras y en la discrecionalidad, y así es como el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha entregado millonarios contratos. 

 

LA ADMINISTRACIÓN que supuestamente sería el azote de los corruptos, decidió 

saltarse las reglas nacionales y las buenas prácticas internacionales para hacer 8 

de cada 10 compras por medio de adjudicaciones directas o invitaciones 

restringidas. Es decir: sin concurso o licitación de por medio, sin promover la 

competencia económica y sin buscar la mejor relación calidad/precio. Es por dedazo 

y al criterio del funcionario que decide beneficiar a sus consentidos. 

 

EL CASO de Pemex, en donde las invitaciones restringidas se multiplicaron 51 

veces, es sólo uno de los muchos ejemplos que hay de las simulaciones de la 4T. 

Creen que basta con la palabra presidencial y su autoproclamada superioridad 

moral para santificar lo que en cualquier otro lado levantaría todo tipo de sospechas 

y auditorías. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-04/op185218?pc=102&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--


                                                                                                                                                                                    

44 
 

CAPITANES 

Etiqueta a la Entrada 

La que se podría poner exigente en la revisión de etiquetados a la importación de 

mercancías es la Secretaría de Economía, que lleva Graciela Márquez. 

 

Resulta que hay un proyecto en consulta en la Comisión Nacional de Mejora 

Regulatoria (Conamer), para que todas las mercancías de importación cuenten con 

el etiquetado que detalle toda la información comercial desde su ingreso. 

 

La información debe incluir al fabricante, importador y los materiales utilizados en 

su manufactura. 

Actualmente, es posible ingresar los pedidos y presentar un documento en el que 

se señale que toda esa información se elaborará en México. 

La idea es evitar riesgos con productos para la salud, seguridad humana, 

alimentaria y la protección al medio ambiente. 

Este cambio es parte de las reglas y criterios de carácter general en materia de 

comercio exterior y la idea es que entre en vigor el primero de octubre de este año. 

 

Espere la reacción de la comunidad de comercio exterior. 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Clases a distancia 

Las clases se van a reanudar el próximo 24 de agosto. Es una buena noticia, no 

debemos detener la educación. Al mismo tiempo, sin embargo, el secretario 

Esteban Moctezuma ha anunciado que no regresaremos a clases presenciales 

hasta que los semáforos estén en verde. Las clases se reiniciarán a distancia. 

Entiendo la decisión. Los contagios y muertes por Covid siguen aumentando. 

 

En lo personal soy un creyente de la instrucción remota. En 1976 y 1977 colaboré 

con el maestro Henrique González Casanova en la Coordinación Nacional de 

Educación Abierta, con Porfirio Muñoz Ledo como secretario de Educación. La 

institución buscaba aplicar en México las técnicas de la Open University del Reino 

Unido fundada en 1969. Yo tenía la experiencia de haber presentado exámenes 

como alumno externo de la Universidad de Londres. Las posibilidades de la 

educación a distancia me siguen pareciendo amplias para el nivel superior, pero no 

para la educación básica y menos la preescolar. 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2020-08-04/op185202
https://www.reforma.com/clases-a-distancia-2020-08-04/op185220?pc=102
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GUADALUPE LOAEZA 

Dos tipos de cuidado 

A pesar de pertenecer a mundos tan pero tan opuestos, el destino de estos dos 

tipejos tiene muchas similitudes. Basta con leer su respectiva Wikipedia para 

percatarse acerca de sus actos igualmente ilegales, a pesar que desde que fueron 

aprehendidos la ley los ha tratado de un modo totalmente desigual. Seguramente 

se debe a que uno pertenece a la delincuencia de cuello blanco, es decir a la elite 

de corrupción más añeja de la historia mexicana, en cambio el otro tipo es un 

narcotraficante, huachicolero y líder del Cártel de Santa Rosa de Lima. A pesar de 

que ambos son ladrones y perseguidos por la ley desde hace meses, el que siempre 

ha sido rico, las autoridades ahora lo tratan con muchos privilegios, mientras el que 

siempre ha vivido en la pobreza es tratado como un miserable de quinta. 

 

SACAPUNTAS 

A cuidar la matrícula 

Ante la disminución de matrícula de alumnos, nos informan que desde la oficina del 

titular de la Secretaría de Educación Pública, Esteban Moctezuma, ya se trabaja en 

un plan integral con las escuelas particulares, con el objetivo de que regresen a 

clases a distancia con el menor daño posible. El proyecto está próximo a 

anunciarse. 

¿A quién apoyará Morena? 

Mario Delgado está en una encrucijada: ¿a quién apoyará Morena para presidir la 

Mesa Directiva de San Lázaro? Su aliado el PT confía que Morena, incluso, le 

pasaría curules para convertirse en tercera fuerza, pero eso significa que pierda la 

Jucopo; en tanto, el PRI amagó que si no respetan su derecho a la presidencia, 

habrá ingobernabilidad en la Cámara. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/dos-tipos-de-cuidado-2020-08-04/op185222?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/esteban-moctezuma-regreso-a-clases-virtual-tv-cierre-escuelas-privadas-sacapuntas-4-agosto-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

¿Noroña, al frente de la Cámara de Diputados? 

¿Se imaginan a Gerardo Fernández Noroña como presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados? 

Podría ocurrir… 

Ayer, el vicecoordinador del Partido del Trabajo aseguró que su bancada –

formalmente con 43 diputados– ya tiene más que el PRI: “entre 50 y 52”, frente a 46 

del tricolor, pero que no habían formalizado aún su registro porque estaban a la 

espera de otras determinaciones. 

A saber: ver qué se decide en torno a la Junta de Coordinación Política, dado que 

si Morena cede a dos de sus 252 legisladores, Mario Delgado perdería en 

automático el liderazgo de la Jucopo. 

 

 

 

FRENTES POLÍTICO 

1.  Cien por ciento comprometidos. Un acuerdo histórico e inédito vendrá a dar 

solución a uno de los problemas que ha dejado la pandemia. Al no haber 

condiciones seguras para un regreso presencial a las aulas en el nivel básico, el 

ciclo escolar 2020-2021 iniciará el 24 de agosto, a distancia, y con la ayuda de las 

cuatro más importantes televisoras del país, anunció Esteban Moctezuma, 

secretario de Educación Pública. También participarán 36 radiodifusoras, así como 

las televisoras públicas y culturales del país. Su alcance sería algo nunca visto en 

México. El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la firma del acuerdo 

de concertación “para regresar a clases con un esquema robusto, oficial, válido, que 

dará servicio a 30 millones de estudiantes de 16 grados escolares”. Hay mucha idea 

de lo que es colaboración en la iniciativa privada. Nadie lo dude. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/gerardo-fernandez-norona-mesa-directiva-san-lazaro-pri-mario-delgado-elecciones-2021-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1397769


                                                                                                                                                                                    

47 
 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Semáforo verde, ese espejismo 

En un gobierno que parece seguir apostando por la inmunidad de manada —es 

decir, que se contagien los que se tengan que contagiar y se mueran los que tengan 

que morir—, el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, hace la 

diferencia. De entrada, es el único miembro del gabinete que no se siente cohibido 

por la evidente aversión que tiene su jefe al cubrebocas. Mientras que otros 

funcionarios no lo usan o lo usan cuando no están en compañía del 

Presidente, Moctezuma no sólo lo lleva puesto en las conferencias mañaneras en 

Palacio Nacional a las que lo invitan, sino que no se lo quita cuando hace uso de la 

palabra. 

Hace bien. Como me dijo hace unos días en Imagen Radio el doctor José Luis 

Jiménez, especialista en aerosoles de la Universidad de Colorado, para evitar una 

posible transmisión aérea de coronavirus en lugares cerrados —el principal medio 

de contagio, según las más recientes investigaciones científicas—, es importante 

que todos los presentes usen cubrebocas, pero más aún quien está hablando. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El Marro y el CSRL: rémoras del pasado 

Muchos lectores se han preguntado por qué decimos que la caída de El Marro, José 

Antonio Yépez, el líder del llamado Cártel de Santa Rosa de Lima, implicará en los 

hechos la desaparición de se grupo criminal, pues sostienen que ante la detención 

de un capo siempre existe otro que lo sustituye. 

No es verdad. Comencemos por la última aseveración. Hace unos años existían 

hasta siete cárteles poderosos en el país. Hoy existen solamente dos: el de Sinaloa 

o el Pacífico y el Jalisco Nueva Generación. Hay muchos otros grupos criminales 

que participan de una u otra forma en el crimen organizado y que pueden ser incluso 

mucho más violentos (como el Cártel del Noreste y su Tropa del Infierno), pero sólo 

esos dos pueden ser denominados cárteles porque son los únicos que realmente 

operan todas las fases del crimen organizado relacionados con el narcotráfico y 

muchos otros rubros, desde la importación o producción de drogas hasta el lavado 

de dinero, en México y en otros países. 
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LEO ZUCKERMANN 

Otro fracaso de AMLO: su apuesta por Pemex 

 “Pierden petroleras billones; prevén una crisis muy larga”, así tituló ayer el Wall 

Street Journal un artículo de Christopher M. Matthews. Urge que lo lean en Palacio 

Nacional. Tanto en la oficina del presidente López Obrador como en la del secretario 

de Hacienda, Arturo Herrera. Como en tantos temas en este sexenio, México va en 

sentido contrario a lo que se está haciendo en otros países, como si nosotros 

fuéramos diferentes.  

Dice Matthews: “Las grandes compañías petroleras sufrieron uno de sus peores 

segundos trimestres en la historia y se posicionan para un suplicio prolongado, al 

tiempo que la pandemia del coronavirus sigue debilitando la demanda global de 

combustibles fósiles”. Luego nos cuenta los detalles de los malos resultados que 

han reportado las petroleras Exxon, Chevron, Shell y Total. 

 

ALICIA SALGADO 

Reforma a la LIC para bloqueo de cuentas 

A propósito del bloqueo de cuentas por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF), que encabeza Santiago Nieto, es curioso que la mayoría de Morena, que 

preside el senador Ricardo Monreal, no le haya dado el suficiente apoyo a la 

iniciativa de reforma a la Ley de Instituciones de Crédito (LIC), que fue aprobada 

por las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, de Alejandro Armenta, y 

Estudios Legislativos Segunda, de Ana Lilia Herrera. 

Recordará que, en mayo del año pasado, uno de los hechos que explicaron la 

decisión del retiro de Eduardo Medina Mora como ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) fue la resolución que completó jurisprudencia para 

evitar que la UIF pudiera congelar cuentas si no se cumplía previamente con el 

debido proceso de audiencia en México, e impuso que la UIF sólo podía congelar 

cuentas si demostraba que gobiernos extranjeros investigaban al implicado. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/otro-fracaso-de-amlo-su-apuesta-por-pemex/1397762
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/reforma-la-lic-para-bloqueo-de-cuentas/125450
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Ericsson, que dirige Elie Hanna en México, busca que los jóvenes mexicanos 

participen en el concurso Innovation Awards 2020, el cual tiene como objetivo 

generar propuestas contra el cambio climático. Para la tecnológica se trata de un 

tema importante, pues se estima que el costo económico del cambio climático, sólo 

en América Latina, alcanzaría entre 1.5 y 5% del PIB para 2050. Una forma de evitar 

esta situación es que los jóvenes universitarios propongan soluciones a esta 

problemática, por eso se abrió este concurso. Los interesados pueden inscribirse 

hasta el 1 de octubre. Los ganadores recibirán mentoría de un experto de Ericsson 

durante dos semanas y más de 50 mil euros en efectivo y en especie. 

JOSÉ YUSTE 

Regreso a clases, televisoras y escuelas privadas 

Lo óptimo sería tener clases presenciales, pero sólo se tendrán cuando el semáforo 

epidemiológico esté en verde. Y no se ve para cuándo. Han transcurrido cuatro 

largos meses de epidemia y apenas y nos mantenemos con el semáforo entre 

naranja y rojo, difícilmente pasaremos al amarillo, y el verde quién sabe qué día 

llegará. La solución que encontró el gobierno fue tener clases televisivas, como ayer 

lo anunció el presidente López Obrador. 

En el evento, dentro de la mañanera, estuvieron los presidentes de las televisoras 

privadas, las de cadenas nacionales, como Imagen Televisión (Olegario Vázquez 

Aldir, presidente ejecutivo de Grupo Empresarial Ángeles), Televisa (Emilio 

Azcárraga Jean), TV Azteca (Benjamín Salinas) y Milenio TV (Francisco González). 

Fue una alianza importante entre el sector público y el privado, porque la televisión 

abierta llega prácticamente a todo el país. 

 

MARICARMEN CORTES 

Mal momento para invertir 

No sorprendieron los resultados de la encuesta mensual del Banco de México con 

analistas del sector privado, que volvieron a bajar las expectativas económicas del 

PIB para este año, de -8.80% en la encuesta de junio a -9.90% en la de julio. 

Para 2021, la expectativa se eleva ligeramente de 2.80% a 3%, que no se crea que 

es tan buena noticia considerando la caída esperada del PIB de este año, porque 

implica que, efectivamente, la recuperación no será tan rápida ni en forma de V, 

como volvió a insistir el presidente López Obrador en su largo informe sobre la 

economía que subió a su cuenta de Twitter el sábado pasado. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/125445
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/regreso-clases-televisoras-y-escuelas-privadas/125446
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/mal-momento-para-invertir/125447
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Lo de "El Mencho", no lo echen a perder 

Hacer nada es su quehacer cotidiano. Y terminan exhaustos. 

Florestán 

Guanajuato se convirtió en el estado más violento del país con 14 por ciento del 

total nacional de homicidios dolosos por la acción de un delincuente identificado 

como El Marro y por la incapacidad, o indiferencia, de los gobiernos estatal y federal 

para impedirlo 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el 

morenista Mario Delgado, comenzó a explorar las alternativas para el reinicio de las 

sesiones ordinarias en el pleno a partir de septiembre, sin expectativas de que la 

pandemia de covid-19 haya sido “domada” para entonces, por lo que ya se instruyó 

a la secretaria general en el Palacio de San Lázaro, Graciela Báez, a estudiar la 

posibilidad de ampliar los espacios entre curul y curul, a fin de intercalar a Susana 

Distancia entre cada legislador. Uno de los mayores retos será la sesión presencial 

de Congreso General el 1 de septiembre, con la asistencia de 500 diputados y 128 

senadores, para abrir el nuevo periodo y recibir el segundo informe de gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Que el presidente de las Redes Sociales Progresistas, Fernando González, 

aseguró a sus afiliados que aunque el Instituto Nacional Electoral ha sido riguroso 

en el proceso para registrar partidos políticos, ha cumplido con todos los requisitos 

para que en las próximas semanas lleguen a la política nacional. También están por 

definir si tejen alianzas con otras fuerzas o van solos para mostrar el músculo del 

que aún goza Elba Esther Gordillo. Andan muy desafiantes. 
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CARLOS PUIG 

"El Marro" tiene razón 

El Chapo, La Barbie, El Señor de los Cielos, El Pozolero, El Mayo, El Mencho, 

El Popeye, El Grande, El Azul, El Licenciado, El Mini Lic, El Tigrillo, El Buchanans, 

El Ojos, El Rey, el Jefe de Jefes, El Mataperros, La Puerca o El Tortas…Y los que 

faltan. 

La historia del narcotráfico y el crimen organizado en México está llena de estos 

personajes que conocemos mejor por sus apodos que por sus nombres. Pero que 

los conozcamos, que haya de ellos canciones y programas de televisión y toda una 

cultura a su alrededor, es también un reflejo de la manera en que el Estado 

mexicano ha enfrentado el problema de la delincuencia organizada, sea del narco, 

el huachicol, el secuestro o la extorsión. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El perro y la llorona 

El perro empieza a aullar casi un minuto antes. Tres o cuatro veces al día. Cuando 

el perro empieza a aullar, yo sé que en menos de un minuto empezaré a oír lo que 

lo atormenta. 

Porque aúlla como si lo atormentaran. Lo atormentan de hecho, su aullido es el 

argumento de mayor humanidad que puede oírse contra la plaga sonora que se ha 

enseñoreado en la ciudad, desde luego en mi colonia y en mi calle, la plaga que el 

poeta Luis Miguel Aguilar ha bautizado como La llorona de la chatarra, esa voz 

lastimera, quejumbrosa, inconfundible, que provoca el aullido del perro casi un 

minuto antes de provocar el aullido en la boca de mi estómago. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-marro-tiene-razon
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CARLOS MARIN 

Gran trayectoria de Ramón Pequeño 

Acambio de menores penas y como “testigo protegido”, Sergio Villarreal, El Grande, 

incriminó sin éxito a Ramón Pequeño García y Luis Cárdenas Palomino, como lo 

había hecho ya, también inútilmente, con Rodolfo de la Guardia, Noé Ramírez 

Mandujano y coacusados en la fallida Operación Limpieza. 

¿Querrán en Estados Unidos resucitar sus calumnias? 

Hechos: el Día del Policía Federal y el monumento que se levantó en el Centro de 

Mando de la corporación, efemérides y mausoleo que terminarán olvidados porque 

la PF está siendo irracionalmente desmantelada, fueron motivados por el asesinato, 

a manos de la Familia Michoacana, de 12 agentes cuyo sacrificio destapó los 

primeros datos que llevaron, seis años más tarde, a la captura de Servando 

Gómez, La Tuta 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

Estalla Alfaro por semáforo rojo 

Muy molesto, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, alzó la voz contra el 

subsecretario Hugo López-Gatell por el semáforo epidemiológico que pone a su 

estado en rojo. “Estamos demostrando con datos objetivos por qué no estamos de 

acuerdo con ese semáforo, y lo que nos parece inadmisible es que, por cuestiones 

de carácter político, las ocurrencias del subsecretario quieran detener la economía 

de nuestro estado”, cuestionó el emecista en un videomensaje en redes sociales. Y 

pidió que el Presidente “le eche un ojo a las cifras”, para que vea que la realidad es 

distinta de como la presenta el médico de cabecera de Palacio Nacional. 
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ENRIQUE QUINTANA 

La singular recuperación que viene 

De acuerdo con los pronósticos de los expertos del sector privado, la economía 

mexicana tendrá un brinco en el tercer trimestre en el que ya estamos y el PIB 

crecerá a una tasa del 7 por ciento respecto al nivel del segundo trimestre. 

No es sorpresa, ya hay diversas variables en las que se percibe una mejoría clara 

en julio respecto a junio, como ocurrió con junio respecto a mayo. 

 

DARÍO CELIS 

El crimen alimentario que viene 

Para cumplir la NOM-051 de etiquetado frontal para el 30 de noviembre, una 

empresa fabricante de alimentos y bebidas tendría que pedirle a cada habitante del 

país que le ayudara a reetiquetar tres artículos. 

Tener habilitados más de 880 mil productos de consumo de más de 240 mil 

compañías, en un millón de puntos de venta de la República Mexicana, simplemente 

no es posible. Y menos en medio de la pandemia. 

 

RAYMUNDO RIVA PALACIO 

Omar se tiene que ir 

Omar García Harfuch se convirtió en un héroe en la Ciudad de México tras haber 

sobrevivido un atentado en su contra, el 26 de junio. Aunque él responsabilizó desde 

el principio –minutos antes incluso de entrar a cirugía– al Cártel Jalisco Nueva 

Generación, persisten dudas en las áreas de seguridad del gobierno federal sobre 

si puede adjudicarse a esa organización criminal el ataque, o hay otras fuerzas 

oscuras que quieren cobrarle viejas facturas. Lo que sí tienen claro todos es que 

alguien quiere matar a García Harfuch de una u otra forma, ahora o después. Sobre 

su cabeza hay una sentencia de muerte que en estos momentos, ni él ni nadie en 

el gobierno federal, sabe exactamente quién la dictó. 

Dos videos donde amenazan directamente a García Harfuch han aparecido en las 

redes sociales. En ninguno aparece insignia alguna del Cártel Jalisco Nueva 

Generación, ni tampoco se hace referencia a que los ataques contra él tengan que 

ver con un problema institucional de afrenta al Estado.  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/la-singular-recuperacion-que-viene
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SALVADOR CAMARENA  

AMLO quiere a la TV, pero no a la IP 

La pandemia ha puesto contra la pared a madres, maestras y autoridades. Y a los 

niños otro tanto, justo es decirlo. Volver a clases será como enfrentar un sprint largo 

largo luego de haber corrido un maratón cuya meta no sólo no está a la vista, sino 

que parece alejarse sin remedio. Para enfrentar ese reto, el gobierno federal ha 

hecho algo que si intentara más a menudo, quizá estaríamos mejor: pidió ayuda. 

Ayer se anunció que el regreso a clases será vía televisión. El actual nivel de 

contagios en todo el país impide si quiera pensar en algún modelo que permita 

volver a las aulas en lo mediato. 

 

MACARIO SCHETTINO 

Economía y pobreza 

Como usted sabe, la economía mexicana perdió una quinta parte de su capacidad 

de generación de riqueza durante el segundo trimestre de este año. Como 

comentamos ayer, ese golpe fue del doble de lo que pudo ser, si se hubiese aplicado 

un programa de contención económica como lo propusieron decenas de 

economistas, de todas ideologías y escuelas. No ocurrió así, y el impacto de esa 

contracción se refleja en un incremento considerable de personas en situación 

complicada. 

El Presidente fue capaz de decir que el PIB (o el crecimiento económico) no tienen 

relación con la pobreza, apenas el jueves pasado. Esta afirmación, que hace un 

año, con la economía estancada, podía parecer un poco extraña pero digna de 

consideración, en este momento es insultante. Al mes de mayo, la proporción de 

mexicanos que no podían comprar la canasta que usa Coneval como referencia 

pasó de 35 a 55%.  
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Pepe Grillo 

Tianguis de diputados 

Se despliega en la Cámara de Diputados un espectáculo grotesco, el tianguis de 

diputados. 

Con el propósito de sumar curules para ser considerada la tercera fuerza política en 

San Lázaro desplazando al PRI, el PT anda a la caza de diputados que, a cambio 

de una gratificación generosa, abandonen su partido de origen y se pasen con ellos. 

 

 

Federico Arreola 

El mejor presidente para la peor crisis, pero la 4T necesitará un sexenio más 

Ningún presidente ha sido más agredido. Ningún gobierno había enfrentado peores 

crisis. La economía tardará 10 años en recuperarse. Por culpa del coronavirus, sí. 

Sin AMLO en al gobierno habría sido bastante peor, sin duda. Pero, a pesar de ello, 

el retroceso en el nivel de vida es ya terrible. 

 

 

Rozones 

Junquera, Billy y el Cruz Azul 

Así que el abogado Ángel Junquera tuvo que solicitar licencia a la presidencia del 

Ilustre Colegio de Abogados de México, al estar señalado en las investigaciones 

que hay contra Billy Álvarez por delincuencia organizada, lavado de dinero a través 

de factureras y malversación de fondos en contra de la Cooperativa Cruz Azul. El 

ahora expresidente del colegio la tiene complicada, porque nos dicen que no cayó 

nada bien que se jactara de supuesta cercanía con los abogados del primer círculo 

de la 4T, alardes que le allegaron nuevos y relevantes clientes. También hay que 

sumarle que el entorno de Billy está en la ruta de exhibir al abogado como el 

responsable de maquinar todo el diseño para triangular dinero a través de 

factureras. Por lo que nos cuentan que el famoso litigante ahora deberá estar más 

al pendiente por sí mismo que por sus clientes y, por supuesto, sin el respaldo del 

que tanto se ufanó y con el cual nunca contó. 

https://www.cronica.com.mx/notas-tianguis_de_diputados-1160418-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-el-mejor-presidente-para-la-peor-crisis-pero-la-4t-necesitara-un-sexenio-mas-amlo.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/junquera-billy-cruz-azul-400097
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Javier Solórzano Zínser 

El regreso y la inevitable incertidumbre 

Cualquier proyecto o propuesta en estos tiempos está supeditado de manera 

absoluta a lo que pasa con el Covid-19.  

No hay forma de poder resolver muchos de los problemas que tenemos en el aquí 

y ahora. Lo que se está haciendo es buscar salidas con dosis de ingenio, creatividad 

y paciencia. 

 

Bibiana Belsasso 

Cuando la pareja no se contagia 

Desde que inició la pandemia del SARS-CoV-2, el mundo ha cambiado, pero 

también cada día descubrimos nuevos datos. 

Hasta hace poco se pensaba que, si un miembro de la familia se contagiaba, todos 

a su alrededor sin duda contraerían este coronavirus, ya fuera de forma 

asintomática, con síntomas leves o con complicaciones que llevan a la muerte, pero 

no es así. 

 

Ángeles Aguilar 

Apoyos en EU y solidaridad migrante empujan remesas 

Show me the money… Ante la precaria situación económica que enfrenta el mundo 

uno de los principales bálsamos para los bolsillos familiares son las remesas. 

Sólo el año pasado estas transferencias alcanzaron un máximo histórico de 554 mil 

millones de dólares (mdd) en el planeta. 
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Arturo Damm 

Desconfianza empresarial 

Ayer lunes el Inegi dio a conocer el Indicador de Confianza Empresarial para julio, 

confianza de la cual dependen las inversiones directas, que producen bienes y 

servicios (variable con la que se mide el crecimiento de la economía), crean empleos 

(para producir alguien tiene que trabajar), y generan ingresos (a quien trabaja se le 

paga), producción, empleos e ingresos que son condiciones del bienestar. 

El próximo jueves el Inegi publicará el Indicador Mensual de la Formación Bruta de 

Capital Fijo para mayo, inversiones en instalaciones, maquinaria y equipo que, por 

aportar la infraestructura física (instalaciones, maquinaria y equipo) para poder 

llevar a cabo la producción de satisfactores, la creación de empleos y la generación 

de ingreso es parte fundamental de la inversión directa. 

 

 

Marco A. Mares 

Farmacéuticas, terreno nebuloso 

La producción y distribución de medicamentos en México cruza por un terreno 

nebuloso. 

Hay incertidumbre e inconformidad entre los industriales farmacéuticos del país por 

los cambios que realiza el gobierno mexicano. 

 

La Gran Carpa 

Malabarista 

Gerardo Fernández, diputado del PT, rechazó las acusaciones en contra de su 

partido de sobornar a congresistas para integrarse a sus filas y con ello ganar la 

presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro. Mencionó que espera que el 

presidente de la Jucopo, Mario Delgado, dialogue con la coalición de PT, PES y 

Morena para “restaurar los lazos rotos por este asunto de acusaciones sin 

fundamento”. 
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Enrique Campos Suárez 

Sin crecimiento, pero con mucho discurso 

Si, efectivamente, lo peor de los efectos económicos de la pandemia ya quedó atrás 

durante el segundo trimestre de este 2020, lo que sigue tiene que ser una 

recuperación. 

Para ello, la pandemia debe empezar a ceder, deben llegar las primeras vacunas o 

tratamientos realmente exitosos, debería no presentarse un rebrote que acompañe 

a la temporada de influenza y deberían reducir el número de contagios de la Covid-

19. 

 

 

¿Será? 

#CubrebocasChallenge 

Este fin de semana inició en redes sociales el movimiento #CubrebocasChallenge. 

En el 

papel, no es otra cosa más que una invitación para que los mexicanos utilicen 

cubrebocas por 15 días y se reduzca significativamente el número de contagios de 

Covid-19. Pero, más allá del objetivo explícito, muchos se preguntan si la 

mencionada 

estrategia iría contra la negativa del presidente AMLO para usarlo. El tema es que, 

aunque no hay aún un autor que levante la mano como responsable, en Palacio 

Nacional están seguros de que la tendencia del challenge imita los vaivenes de lo 

que han dado en llamar la BOA; si es que existe tal cosa. ¿Será? 
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https://www.24-horas.mx/2020/08/04/sera-32/
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Dinero 

En Estados Unidos, aparte de las divisiones raciales, hay otra: winners and losers. 

En nuestro idioma, ganadores y perdedores. Nadie diría que Emilio Ricardo Lozoya 

Austin, 46 años, es un perdedor. Salió del hospital Ángeles del Pedregal el sábado 

–se supone, en realidad nadie lo vio entrar ni salir–, tras firmar vía electrónica el 

libro de los procesados. No pisó la cárcel y seguramente nunca lo hará. Los delitos 

que le atribuyen no necesariamente son castigados con prisión. Además, cuando 

los cometió la corrupción todavía no existía como delito incluido en el Código Penal, 

así que no podrían aplicárselo retroactivamente. Tiene pedigrí priísta: su padre, 

Emilio Lozoya Thalmann, fue director general del Issste y secretario de Energía 

durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. Estudió economía en el ITAM y 

cursó una maestría en la Universidad de Harvard. Estas credenciales le abrieron las 

puertas de la política y los negocios.  

Astillero 

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, extendió ayer 

en Palacio Nacional el certificado oficial de cambio de la televisión privada 

mexicana, durante tantos años señalada críticamente desde izquierda y 

centroizquierda. No sólo está cambiando la educación, también está cambiando la 

televisión, dijo el optimista Moctezuma a partir de la firma de un acuerdo para que 

Televisa, Televisión Azteca, Imagen Televisión y Milenio Televisión transmitan por 

canales alternos, de multiprogramación, los planes escolares virtuales a los que 

obliga la pandemia del Covid-19. 

No ahorró consideraciones positivas el personaje que tras la derrota electoral de 

Francisco Labastida Ochoa como candidato presidencial del PRI en el año 2000 –

de cuyo equipo formó parte– pasó a una especie de retiro de la política partidista, 

pero no de la vida pública, pues se encargó durante 17 años de la Fundación Azteca, 

bajo la batuta de Ricardo Salinas Pliego. Ante el Presidente de la República 

dijo: Hoy se alejará aquella crítica que decía que la televisión compite en la tarde 

con lo que la escuela construye en la mañana. Hoy vemos cómo la televisión va a 

permitir que nuestras niñas y niños sigan aprendiendo. Nace una televisión aliada 

de la educación. 
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Rayuela 

 

Editorial 

España: el rey, en jaque 

Juan Carlos I de Borbón, quien desde su abdicación al trono de España ostenta la 

categoría de rey emérito, comunicó en fechas recientes a su hijo, Felipe VI, su 

decisión de trasladarse fuera de España debido a los escándalos que están 

generando ciertos acontecimientos de mi vida privada, en alusión a las abultadas 

cuentas del ex monarca en varios paraísos fiscales y por las cuales lo investigan 

autoridades judiciales de Suiza y de la misma España. 

Como se recordará, a mediados del año pasado la ciudadana alemana Corinna 

Larsen declaró ante la fiscalía suiza que había recibido de Juan Carlos, con quien 

mantenía un vínculo extramatrimonial, 65 millones de euros –más de mil 700 

millones de pesos– como regalo y gratitud por la relación. 
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